



# La lettre de Convaincre

Edito

## Faire échec à l'extrême-droite

Dès mardi 11 juin Convaincre publiait le communiqué que nous reproduisons ci-dessous. Depuis, les nouvelles les plus affligeantes, les plus réjouissantes, comme les interrogations les plus légitimes se sont succédées. Nous nous réjouissons évidemment de la quasi-unanimité qui s'est faite à gauche autour du nouveau front populaire.

Nous prenons notre part dans la campagne déterminante qui s'engage en relayant les initiatives du Pacte du Pouvoir de Vivre que nous vous invitons à consulter sur leur site <https://www.pactedupouvoirdevivre.fr>, mais aussi en organisant le jeudi 20 juin une conférence avec Sylvie Guillaume, députée européenne sortante (voir infra).

« Les élections de dimanche dernier étaient européennes : c'est d'abord au niveau de l'Europe qu'il faut déplorer l'impressionnante montée des extrêmes droites nationalistes et populistes qui n'acceptent pas l'évidence que notre avenir sera européen ou ne sera pas.

Au niveau français ce mouvement est particulièrement fort au point de faire craindre l'arrivée au pouvoir du RN et de ses alliés de Reconquête, voire de LR. ■

La défaite de la majorité présidentielle est violente, au point de faire céder Emmanuel Macron à la tentation de renverser la table en dissolvant l'Assemblée nationale. Par dépit, par calcul, mais en faisant courir au pays tous les risques.



La gauche sociale-démocrate relève la tête avec Raphaël Glucksmann, après des années noires depuis 2017, cependant que les autres partis de gauche et écologistes reculent. La gauche reste donc à environ 30 % des suffrages, mais avec un important rééquilibrage au profit des sociaux-démocrates, qui constituent près de la moitié du score global.

Le lundi 10 au soir l'ensemble des partis de gauche ont signé un accord de principe pour une candidature unique dans l'ensemble des circonscriptions pour les prochaines législatives. Nous sommes soulagés et nous en réjouissons.

Oui, mais à quelles conditions ?

L'enjeu est double, contrairement à 2022 :

- Être capable de construire une majorité de gouvernement et donc d'attirer suffisamment d'électeurs, voire de partis du centre pour contrer l'extrême droite.
- Être capable, après avoir dit ce qu'on fera, de faire ce qu'on aura dit. Ce qui veut dire avoir un programme crédible. Il est temps de renouer avec la grande tradition de Michel Rocard (le parler vrai), de Jacques Delors et de Pierre Mendès France, seule condition pour redonner sa crédibilité la fonction politique et donc la démocratie...et accessoirement pour durer.

Raphaël Glucksmann, interrogé lundi soir par France 2 a parfaitement énoncé les 7 conditions pour que cette union soit crédible. Nous les partageons.

Dernier point, l'enjeu est trop vital pour le laisser entre les mains des seuls politiques : la mobilisation de la société civile est majeure, comme elle l'a été en 1936. La participation de Convaincre au Pacte du Pouvoir de Vivre nous permettra d'y trouver notre modeste place.

Bien entendu, nous nous inscrivons dans une logique de front républicain et appellerons à voter pour les candidats renaissance et LR en cas de duel de second tour contre le RN ou ses alliés. »



## Les prochaines semaines

*Jeudi 20 juin : 20h30 Conférence-débat avec Sylvie Guillaume , députée européenne sortante « Les enjeux des élections législatives des 30 juin et 7 juillet ? »*

*« Maison des sociétés savantes 39B rue de Marseille 69007*

## Ces dernières semaines

*Retrouvez sur notre site les comptes-rendus de nos dernières manifestations*

Communiqué du Club Convaincre du mardi 11 juin 2024 sur les législatives anticipées

<https://convaincre-rhone.fr/conference-convaincre-du-2-mai-2024-de-renaud-payre-quelle-politique-nationale-du-logement/>

<https://convaincre-rhone.fr/lettre-europe-du-club-convaincre-du-5-mai-2024/>

<https://convaincre-rhone.fr/lettre-europe-du-club-convaincre-du-20-mai-2024/>

Assemblée Générale du Club Convaincre du 13 juin 2024